

Opinión

EDITORIAL | ANÁLISIS | BLOGS



## Adiós COP16

Terminó convertido fue en una vitrina para dos ministros precandidatos que se dedicaron a la política (Muhamad y Murillo).

Andrés Barreto

POR: [ANDRÉS BARRETO](#)

Finalizó la COP16 en Cali, un evento que para el público interno se pensó más como una oportunidad de dinamización del turismo y el consumo, más que en un evento global con un importante trasfondo político internacional. Para los asistentes, la COP terminó en desorden y sin muchos temas clave resueltos.

Más noticias de **Análisis**



ANÁLISIS  
**Estados Unidos**



ANÁLISIS  
**Creer en la democracia- siempre**

Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO

Las negociaciones sobre financiación y protección de la biodiversidad debieron concluir el viernes, pero se extendieron hasta el sábado sin acuerdo, lo que obligará a tratar estos temas dentro de un año en la reunión de Bangkok, algo que molestó a las delegaciones y asistentes, y mostró desorganización por parte de los anfitriones.

Dentro de los logros de la COP16 se destacan la creación del impuesto global sobre los productos elaborados a partir de datos genéticos de la naturaleza, y la incorporación de los pueblos indígenas al órgano de decisión de Naciones Unidas sobre biodiversidad, tal vez el logro más importante hasta ahora.

Sin embargo, en términos generales, la COP16 se vio como un evento sin mayores compromisos y con poco interés por parte de los Estados y economías más importantes del mundo, actores necesarios para lograr muchos de los objetivos que la ambiciosa agenda ambiental supone. En esta ocasión, los Estados de la UE, China y Canadá, quienes habían sido protagonistas de las anteriores COP, brillaron por su silencio.

Quizás el vacío más importante fue la ausencia de un plan de monitoreo de los objetivos en materia de protección de la biodiversidad. Los Estados participantes no suscribieron ningún instrumento relacionado con el plan para esta década en esa materia, aunque todos habían consentido con esto desde la COP15 (Montreal) ante la urgencia sobre la necesidad de monitoreo sobre la conservación de la biodiversidad, algo sobre lo que poco o nada se ha hecho siendo este uno de los objetivos que se esperaban de la COP16.

Al final, el evento se convirtió en el ámbito interno en una puja entre el gobierno nacional y el local, en donde finalmente la Nación, al ser una conferencia internacional, se impuso, y en lo que terminó convertido fue en una vitrina para dos ministros precandidatos que se dedicaron a la política (Muhamad y Murillo), y un presidente que dijo “despachar” desde Cali durante dos semanas, pero como siempre pasó desapercibido, pues si no gobierna desde la capital, mucho menos lo hace desde las regiones.

Muy pocos colombianos se conectaron con la agenda e importancia de la COP16, lo que demuestra que esta se percibía como una convención más, cuyo afán era generar utilidades ante las apremiantes necesidades, pero en el fondo la biodiversidad y el cambio climático parecen temas extraños y lejanos para la gran mayoría de los caleños y colombianos.

Eso sí, nada que decir del discurso de Petro, otra retahíla deshilvanada de capital, combustibles fósiles y cambio climático, otro sainete desordenado de un personaje que sigue creyéndose un líder global y no logra manejar ni su propia agenda.

ANDRÉS BARRETO GONZÁLEZ  
Director General De La Espriella Lawyers

**Lo más leído**

- 1

**TECNOLOGÍA**  
El operador Claro presentó su servicio de internet 5G para los hogares 7268
- 2

**COMERCIO**  
Amazon habilitó el envío gratuito desde Estados Unidos a Colombia: las condiciones 3966
- 3

**SOCIALES**  
Cédula digital gratis en Colombia: requisitos que debe cumplir para obtenerla 1678
- 4

**IMPUESTOS**  
Establecimientos de comercio le están haciendo 'conejo' a la factura electrónica 566
- 5

**CONTENIDO PATROCINADO**  
Petrobras: más de 30 años de compromiso y calidad en Colombia 505
- 6

**FINANZAS**  
¿Cómo saber si salí de Renta Ciudadana en el 2024? 445



**Estados Unidos**

COLUMNAS ANTERIORES DE

[ANDRÉS BARRETO](#)

---

22/10/2024 [Agotamiento](#)

Ver todas

RELACIONADOS: [OPINIÓN](#) | [ANÁLISIS](#) | [GOBIERNO](#) | [CALI](#) | [COP16](#)

Reciba noticias de Portafolio desde Google News



GUARDAR 
REPORTAR ERROR 
SEGUIR ECONOMÍA

Destacados

NEGOCIOS
TENDENCIAS
MIS FINANZAS
OPINIÓN



Empresas  
7 Nov de 2024 - 9:15 p. m.

**Citizen afianzará su red de distribución en el mercado local**



Empresas  
7 Nov de 2024 - 8:58 p. m.

**Lili Pink completa presencia en 12 países de Latinoamérica con su llegada a El Salvador**



Empresas  
7 Nov de 2024 - 8:25 p. m.

**'Buscamos conexión genuina entre la persona y la empresa'**

Más Portales



**EL TIEMPO**

**¿Dónde hablan español en California? Las 5 zonas con más hispanohablantes**



**FUTBOL RED**

**Santa Fe vs Once Caldas: ¿cuánto pagan los goles de Mosquera y Moreno?**



**adn**

**Plan Piloto de Salida: todo lo que debe saber para viajar desde Bogotá este puente festivo**



**City**

**Madre cabeza de familia perdió todo tras fuertes lluvias en Bogotá**

**Columnistas**
LUNES | MARTES | MIÉRCOLES | JUEVES | VIERNES
Otros columnistas

# Portafolio

Síguenos en redes:

**Nuestros Portales**

- [El Tiempo](#)
- [City TV](#)
- [Fútbol Red](#)
- [El Empleo](#)
- [Diario ADN](#)
- [Aló](#)
- [Motor](#)

**Nosotros**

- [Paute con nosotros](#)
- [Mapa del sitio](#)
- [Suscripciones](#)
- [Trabaje con nosotros](#)

**Legales**

- [Políticas](#)
- [Términos y condiciones](#)
- [Aviso de privacidad](#)
- [Línea ética](#)

**Contáctenos**

- [Servicio al cliente](#)
- [Ayuda](#)
- [Centros de ventas](#)
- [Reversión de pagos](#)

**Miembro de:**

- Grupo de Diarios de América
- Asociación Colombiana de Medios de Información
- Interactive Advertising Bureau
- Superintendencia de Industria y Comercio